広渡教授(左)とフォン・ヴェアテルン大使

祈っています。一

だ就職先が決まっていな | らでも卒業後でも大丈 | 内説明会のメリットは①

ざいます。社会人として

ん、ご卒業おめでとうご

報を多数掲載していま からでも間に合う求人情

さん、250社以上が参

ができるー

(3月2日現在1500

2015年卒業の皆さ

就職課から

い方、諦めてはいけませ

ん! S-netには今

|間中も対応しています。

16年3月卒業予定の皆

| 夫。 就職課は春期休暇期

活躍されることを心より

|活用してください。神田

逃す手はありません!

社でも多く話を聞い

まめにチェックしてくだ

巡る。第1問は4月発行

うし・|営学部長などを経て8年|論]。

すので、S-netをこ

さあ、このチャンスを

・生田両キャンパスどち

として、ハンス=カール ガウク連邦大統領の名代 式が行われ、ヨアヒム・

|属するものではなく、同 | 彰は個人的な業績にのみ

大学院経済学研究科特

KS修了式

原田研究科長は式辞で

僚の皆さんとの共同によ

|びでもあります。この顕

は大きな名誉であり、

12人に履修証

・フォン・ヴェアテルン

駐日大使から勲章が授与|るものです。 皆さんに感 る。日本学術会議会長、日 9年専修大学法学部教授 字部卒業。東京大学社会 学長などを経て、200 科学研究所長、同大学副 大陸法」などを担当す ム渡教授は京都大学法 本学では「ヨーロッ 法、比較法社会論) 述べ、「戦後70年の今、 純一東京大学総長ら35人 学部教授のほか、大西隆 武憲副学長、小川浩三法 す」と結んだ。 層の発展を祈念していま 日独関係、学術交流の 謝しています」と謝意を 伝達式には本学の坂本

立つなど、ドイツ国内で 由大学、ミュンヘン大学 で客員教授として教壇に 行ったほか、ベルリン自 サンダー・フォン・フン の懸け橋となってきた。 めるなど、日本とドイツ を歴任し、現在は日本フ ホルト財団の奨学生とし 4 ドイツ学会理事長など ノボルト協会理事長を務 にギーセン大学で研究を また、ドイツのアレク 誉を祝した。

|スで行われた。4期目と 明書が授与された―写 済学研究科長から履修証 日、サテライトキャンパ ル・ビジネス・アカデミ 人。出席者に原田博夫経 別教育プログラム「KS なる今年度の修了生は12 (川崎・専修) ソーシャ の修了式が2月18

同プログラムは、川崎 |ジネス・アカデミー」か KSコミュニティ・

市と本学が共同で運営す る人材育成事業。前身の一修了生は延べ237人と一 |ら数えて9期目となり、 晋及について出展した。 み上げ装置音声コード 向上を目指す印刷文書読 視覚障がい者の情報環境 アクセシビリティ」の取 (SPコード) の開発と SPコードは文字情報

り装置を当てると音声で の一種で、専用の読み取 を内包した二次元コード

国際環境技術展201 」が2月5・6の両 自治体などが持つ環 市内の企業、 |出展||写真、ネットワー 本学の情報科学研究所が

功労十字章が贈られた。

1月27日、ドイツ大使公一の活動を顕彰されたこと

の構築に尽力した広渡清 吾法学部教授に、ドイツ

> 験になりました。今後は いう間の5カ月で、業種 もに学べたことは良い経 や年代の異なる方々とと 清水英昭さんは「あっと のNPO法人と連携した 允実した内容の講座を修 っされました。学んだこ 皆さんは川崎市や市内

とを生かし、地域の発展 します」と激励した。 に貢献されることを期待 総代あいさつに立った

一い」と目標を語った。 指して活動していきた 持続可能なビジネスを目 を利用する自治体の状況 人口5万人以上の全 状)を基に、漫画家・川 学部教授が監修に携わ 嶋すずさんが実際にあっ だり半(江戸時代の離 物語を漫画で描いた一 た江戸時代の7件の離婚 市)などに現存する三く 人者である高木侃元法 三くだり半研究の第 局木侃監修

さん(文3)も参加し、 さん (文4) や堀内青空 研究の成果を説明した。 国約560自治体にアン ネットワーク情報学部 ト調査した中村一貴 する考え方をうかがうこ 高木元教授は東慶寺と 藤原准教授が 江戸庶民の離婚に対

門は日本法制史。

一のない

々にして音声会話

Sの利用について、先日こんな言葉

最後に評論家の荻上チキ氏がSN

を発信していましたのでご紹介しま

す。「送るときは慎重に・受け取る

字での伝達は、往 ったり。そして文

って相手に届けたいものです。

幹 (元法学部教授)。

の海外派遣などを行う相 本学出身の若手研究者 相馬奨励基金

0

『図書館だより

□ に掲 |館本館(生田キャンパス | から04年まで専修大学

9号館3階)▽対象=学 |長、33年から66年まで学

ネットワークハラ ハラ(ソーシャル 最近では「ソー

きる。印刷物で視覚障が 文字情報を聴くことがで

きるが、読み取り装置が い者にも情報の提供がで

化システムについて(本 み出した水の使用量可視 |弘祐さん・3年次) が編 |ロジェクト (代表:岩城 について、また、綿貫プ |よるハイブリッド創エネ

出展には、SPコー

大6社の説明を聞くこと ことができる④一日で最 研究成果を披露した。 不要③教室で座って聞く 「専大生にぜひエントリ してほしい!」と思っ いる企業ばかり②予約 日まで、毎日(平日)15社 |を知りましょう。3月26 したいと考える企業の求 以上が参加しています。 人情報を公開しています また、本学学生を採用

お江戸離婚ものがたり

切り寺であった満徳寺 ともに江戸幕府公認の縁 縁切り寺」の研究に取り わたって「三くだり半と 名誉館長。半世紀近くに 館で館長を務め、現在は 、群馬県太田市)の資料

達との日々のやり取りはもちろん、

ざれていると思

います。仲の良い友 多くが日常的に利用

スマホ、ネッ ・・みなさんの

ト、メール、SNS スメント)」や「オンラインハラス

ヽュニケーションは慎重&寛容に

世界中の会ったことのない人たちと

で悪意のある投稿が行われたり、特 きるネット掲示板やツイッターなど になりました。匿名で書き込みので メント」などの言葉も耳にするよう

ことができる時 も簡単にやり取

代です。そしてその りができ、つながる

S上のグループでのトラブルなど、 定の個人が攻撃されたり、またSN

5月16日から全国でロ ・ドショー公開される映

となど、便利な点も多い半面、文字

によるコミュニケーションはトラブ

してしまうこともあるかもしれませ ひどい言葉や、悪意のある言葉を発 い、面と向かっては言えないような よる伝達・コミュニケーション」でうです。

ながりを支えているのが「文字に そのような事例は年々増えているよ

はないでしょう

瞬時に言葉の

やり取りができるこ

相手の顔が見えない状況では、つ

|動している。(主婦の友 社・本体1000円+ 当するなど、精力的に活 著『東慶寺花だより』) 男』(原案:井上ひさし 画『駆込み女と駆出 でも縁切り寺の監修を担 し)=本学大学史編集主 監修者(たかぎ・ただ

> 子には表情や声 ルも多く発生し

、発した言葉

い意味に受け取

ょうか?そして文字での発信は、

いつまでも目に見えるかたちで記録

に残り続けてしまいます。自分の発 した言葉は自分の分身。気遣いを持

える言葉ですか? 逆に自分が言わ ん。その言葉は、相手の顔を見て言

れたらどんな気持ちになる言葉でし

気軽につけた「

な思いをさせてしま w(笑)」の一文字 られてしまったり、 が送り手の意図しな 「の抑揚がないため ているようです。文

決まった。 原法子人間科学部准教授 4年度海外研究員に、 馬学術奨励基金の20 (平9院文博―写真) が

> まうようです。 相手に伝わってし よりも強い印象で

ときは寛容に」

(キャンパス・ハラスメント

対策室員・渡辺紀子)

外研究員に

では、綿貫理明研究室が

人力発電と太陽光発電に

ュニティと『場所形成』 ューヨーク大学で、 ランスナショナル・コミ について研究する。 日から1年間、米国のニ 藤原准教授は、3月23

図書館春の企画展

平日9時~19時

、土曜 | 週専修大学図書館☎04

▽時間 | 参加無料

務めた。

主な担当は「マーケテ

生(特に新入生)ほか▽

|校法人専修大学理事長を

状―謎解きは授業のあい 「レディ・Sからの挑戦

春の企画展として参加 出



元学長 牛前理事 が 死 去

名誉教授

講座の初代指導委員長、 去。1961年から20 04年まで在職。 ヒーブ 2月23日、84歳で死

国際交流センター長、経 02年まで在職。 |去。1990年から20 ・ゆきお)元商学部教授 主な担当は「物的流通 2月4日、83歳で死 芦澤幸男氏(あしざわ

9時~17時▽会場―図書|4・911・1274 学長・元経営学部教授・ まさよし)学校法人専修 大学前理事長・元専修大 ィング」。